
 
 
 

 
 
 
 
  
 

 
Samtgemeinde Fredenbeck – auf dem Weg in die Zukunft? 

Liebe Deinster*innen, Fredenbecker*innen und Kutenholzer*innen, 

am 12. September stellen Sie die Weichen für die künftige Ausrichtung  

des Landkreises, der Samtgemeinde und der Gemeinden.  

Sie können aus 2 Kandidaten den Landrat wählen. Um den Platz des 

Samtgemeindebürgermeisters hat sich nur eine Person beworben.  

Unsere Kandidat*innen für den Kreistag und den Samtgemeinderat  

stellen wir Ihnen im Innenteil einzeln vor. 

  

Kommunalwahl 2021 



Unsere Kandidatinnen und Kandidaten für den Kreistag  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Unser Standpunkt zur Politik in der Samtgemeinde 

Eine gute Vorbereitung auf Schule und Beruf setzt gut 
ausgestattete Kitas mit ausreichend gut ausgebildetem 
Personal und nachfrageorientierten Öffnungszeiten voraus.  
Auch in Zukunft werden wir uns für eine familiengerechte, 
nachfrageorientierte Kinderbetreuung von einem bis 14 

Jahren einsetzen.  
Nur eine gute schulische Infrastruktur und engagierte 
Lehrer*innen können unsere Kinder auf den Beruf 
vorbereiten. Um die bereits beschlossene Ganztagsschule 
pädagogisch, z.B. durch neue Unterrichtskonzepte, und 
räumlich realisieren zu können, ist dort bereits ein Areal von ca. 4.000 m² erworben worden. 
Eine gute Ausstattung der Feuerwehren, die sowohl die Kamerad*innen absichert und diese 
in die Lage versetzt, unser aller Leben und Eigentum zu schützen, gehört wie Schulen und 
Kitas zu den Pflichtaufgaben der Samtgemeinde.  
In den zurückliegenden Jahren ist kräftig in Kitas, Schulen und Feuerwehren investiert 
worden. Das war gut und sinnvoll, hat aber auch zu einer hohen Verschuldung geführt.  
Die Finanzen sind von Vorgaben der übergeordneten „Parlamente“ abhängig. Landkreis 
und Samtgemeinde finanzieren sich u.a. über Umlagen, deren Höhe Kreistag und 
Samtgemeinderat nach Vorschlägen der Verwaltungen selbst festlegen. Für Sie als 
Wähler*innen ist es daher wichtig, uns Kandidatinnen und Kandidaten zu kennen. 
Freiwillige Leistungen wie die Unterstützung von Vereinen und Ehrenamt behalten wir 
ohnehin im Blick, denn diese dürfen unter den Vorgaben nicht leiden. 

Hinterfragen Sie unsere Standpunkte und teilen uns Ihre Ideen in persönlichen 
Gesprächen mit. 

Sie entscheiden mit Ihrer Stimme, wohin der Weg der Samtgemeinde führt. 

  

Petra Tiemann,  

62 Jahre MTA, 

Kutenholz, 

verheiratet, 2 Kinder 

Mitglied im 

Niedersächsischen 

Landtag, Kreistag,  

Gemeinderat 

Kutenholz 

Samtgemeinderat 

petra-tiemann 

@t-online.de 

Listenplatz 1 

 

Hans-Ulrich 

Schumacher  

69 Jahre, Dipl. 

Verwaltungswirt 

Fredenbeck, 

verheiratet, 3 Kinder  

Mitglied im 

Gemeinderat 

Fredenbeck und im 

Samtgemeinderat 

ulli.schumacher 

@gmx.de 

Listenplatz 5 

 

Ernst-Wilhelm 

Cordes, 66 Jahre,  

Beamter a.D., 

Schwinge 

verheiratet, 2 Kinder 

Mitglied im 

Gemeinderat 

Fredenbeck und im 

Samtgemeinderat  

 

e.cordes@gmx.de 

Listenplatz 8 

 

Uwe Lütjen  

59 Jahre,  

kaufmännischer 

Angestellter,  

Aspe,  

verheiratet, 3 Kinder 

Mitglied im 

Gemeinderat 

Kutenholz und im 

Samtgemeinderat 

u.luetjen@kv-

stade.drk.de 

Listenplatz 11 

Britta Lienau 

55 Jahre 

Industriekauffrau 

Fredenbeck 

verheiratet, 2 Kinder 

 

 

 

mailbox@4lienaus.de 

Listenplatz 13 
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Treffen Sie deshalb die richtige Wahl für den Landrat, Kreistag und Samtgemeinderat!  

Auch in den nächsten 5 Jahren stehen unsere Kandidat*innen für eine vorwärtsgerichtete, 
zukunftsorientierte Politik, die sich offen, ehrlich und transparent an den Bedürfnissen einer 
modernen, sich verändernden Gesellschaft ausrichtet und die Bürger*innen einbezieht.  
Für den Samtgemeinderat stellen sich zur Wahl 

 

 

 

 

 

 

 

 Helga Wiebusch 

- Buchhalterin 

- Deinste 

- geboren 1956 

- verheiratet 

familie-wiebusch  

 @t-online.de 
04149 8686 

 

 

Hans-Ulrich Schumacher 

- Beamter 

- Fredenbeck 

- geboren 1952 

- verheiratet 

ulli.schumacher@gmx.de 

04149 8884 

Petra Tiemann, MdL 

- M-T-A 

- Kutenholz 

- geboren 1958 

- verheiratet 

petra-tiemann@t-online.de 

Ernst-Wilhelm Cordes 

- Beamter 

- Fredenbeck-Schwinge 

- geboren 1954 

- verheiratet 

e.cordes@gmx.de 

04149 8877 

Susanne Gerken 

- Sachbearbeiterin 

- Kutenholz  

- geboren 1978 

- verheiratet 

 

Viktor Meglin 

- Groß- und  

Außenhandelskaufmann 

- Fredenbeck 

- geboren 1986 

- verheiratet 

viktor-meglin@gmx.de 

Gerhard Buchner 

- Beamter 

- Kutenholz-Mulsum 

- geboren 1957 

- verheiratet 

gerhardbuchner57 
@gmail.com 
04762 183630 

Corinna Lange 

- Sozialpädagogische 
   Assistentin/Studentin 
   Soziale Arbeit 
- Deinste 

- geboren 1986 

- verheiratet 

corinnalange86 
@web.de 
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Johann Dankers 

- Straßenbauer 

- Fredenbeck 

- geboren 1960 

- verheiratet 

majodankers@t-online.de 

04149 7572 

Uwe Lütjen 

- Kfm. Angestellter 

- Kutenholz-Aspe 

- geboren 1961 

- verheiratet 

u.luetjen@kv-stade.drk.de 

04762 8539 

Hans-Georg Hofer 

- Arzt 

- wohnhaft in Deinste 

- geboren 1945 

- verheiratet 

hansgew@gmail.com 

04149 933674 

Bernd Merkens 

- Ausbildungsmeister 

- Kutenholz 

- geboren 1964 

- verheiratet 

Bernd-merkens 
@t-online.de 
04762 8127 

Marc Lichtmess 

- Maschinenbautechniker 

- Fredenbeck 

- geboren 1974 

- verheiratet 

marclichtmess@gmx.com 

Ihan Akkilic 

- Werkstoffprüfer 

- Fredenbeck-Wedel 

- geboren 1970 

- verheiratet 

ilhanakkilic@yahoo.de 

Laura Dankers 

- Bankkauffrau 

- Kutenholz 

- geboren 1996 

- ledig 

Lauradankers 
@t-online.de 

Kerstin Ording 

- Lehrerin 

- Fredenbeck 

- geboren 1976 

- verheiratet 

k.ording@freenet.de 
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Unser Ziel ist es, möglichst viele Menschen für die Wahlen am 12. und 26. September 
zu begeistern, damit sie ihre Stimme abgeben.  
Wir bieten deshalb am Wahltag einen Fahrdienst in der Samtgemeinde an.  
Melden Sie sich einfach unter 0151 4664 7937 und wir vereinbaren einen Zeitpunkt. 

Sie sind an den Wahltagen nicht da oder wollen sich lieber in Ruhe zuhause entscheiden? 
Dann nutzen sie die Möglichkeit der Briefwahl. Anders als früher ist eine Begründung nicht 
mehr notwendig. Um per Briefwahl abstimmen zu können, müssen Sie einen Wahlschein 
beantragen. Einen Vordruck für die Beantragung finden Sie auf der Rückseite der 
Wahlbenachrichtigung.  
Die Rücksendung mit Ihrem ausgefüllten Stimmzettel und den Erklärungen sollte 
spätestens drei Werktage vor der Wahl in einen Briefkasten der Deutschen Post 
geworfen, in einer Postfiliale oder im Rathaus abgegeben werden. 

Falls der Brief nicht rechtzeitig abgeschickt wurde, kann der Wahlbrief auch bei der auf dem 
Umschlag angegebenen Stelle spätestens am Wahlsonntag bis 18:00 Uhr abgegeben 
werden. Später eingegangene Wahlbriefe können bei der Stimmenauszählung nicht mehr 
berücksichtigt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fabian Schild von 

Spannenberg 

- Lehrer 

- Fredenbeck 

- geboren 1980 

- verheiratet 

fabiansvs@gmx.de 

Anke Wiebusch-Müller 

- Fachassistentin 

öffentlicher Dienst 

- Deinste 

- geboren 1954 

- verheiratet 

anke.wiebusch-mueller 
@ewetel.net 
04149 1561 

Peter Runck 

- Krankenpfleger 

- Deinste 

- geboren 1953 

- verheiratet 

peter.runck@ 
chorvereinbnote.de 
04149 933674 

Florian Lange 

- Chemikant 

- Deinste 

- geboren 1985 

- verheiratet 

florianlange1985 
@web.de 

 

mailto:fabiansvs@gmx.de
mailto:ulli.schumacher@gmx.de
mailto:ulli.schumacher@gmx.de
mailto:peter.runck@%20chorvereinbnote.de
mailto:peter.runck@%20chorvereinbnote.de
mailto:ulli.schumacher@gmx.de


Wir brauchen einen neuen Samtgemeindebürgermeister  

– und haben ihn im Samtgemeinderat gefunden 

Mathias Hartlef (51), verheirateter Vater einer  

11-jährigen Tochter, wohnt in Schwinge und stellt  

sich als einziger Kandidat der Wahl zum Nachfolger von 

Ralf Handelsmann als Samtgemeindebürgermeister 

Einerseits schade für uns als Wähler, dass es nicht mehr 

Interessenten für das Amt gegeben hat. Andererseits 

kommt Matthias Hartlef mit einer Kompetenz ins Rathaus, 

die andere Bewerber abgeschreckt haben mag. 

Seine beruflicher Aufstieg bei der Stadt Stade begann 1990 nach erfolgreicher Ausbildung 

zum Verwaltungsfachangestellten. Zurzeit ist er in Stade Betriebsleiter des Gebäude-

bewirtschaftungsbetriebs und stellvertretender Fachbereichsleiter Finanzen und 

Beteiligungen.  

Durch seine Mitgliedschaft im Samtgemeinderat als parteiloses Mitglied in der CDU/FDP-

Gruppe hat er einen Einblick in die politische Landschaft und das Handeln der Verwaltung 

in Fredenbeck bekommen, so dass Matthias Hartlef weiß, wo er für Entwicklung und 

Veränderung ansetzen muss.   

Als Ausgleich für die beruflichen Anspannung bewegt er sich gerne in der Natur, früher 
mehr zum Angeln, heute geht er gerne auf die Jagd.  

Seine Schwerpunktthemen sind: 

• Umwelt, Klimaschutz und Energie  

• Starke Heimat – hohe Lebensqualität 

• Nachhaltige Bildung  

• Lebendige Vereine und vielfältige Sportangebote 

• Bürgerfreundliche, leistungsstarke und kompetente Verwaltung 

• Moderne und zeitgerechte Infrastruktur 

• Solide Finanzen und eine stabile Wirtschaft 
 

Durch die Unterstützung von SPD, CDU, FWG und FDP ist seine Wahl sicher, weil es keine 
Mindestwahlbeteiligung (Quorum) mehr gibt. Obwohl für die Zulassung zur Wahl die 
Zustimmung der Parteien reichen würde, hat er trotzdem Stimmen von Wahlberechtigten 
als Unterstützung gesammelt. Das kann ein Zeichen dafür sein, dass er mit seiner 
Ankündigung „Zielgerichtetes Zusammenspiel von Politik und Bürger*innen“ Hürden 
abbauen will. Wir werden darauf achten, dass er auch die Verwaltung in dieses „Spiel“ 
einbindet.  

Warten wir ab, wie Matthias Hartlef den Spagat zwischen politischem Vertreter der 
Samtgemeinde und als Chef der Verwaltung meistert. Unser Vertrauen hat er. Geben Sie 
ihm einen Vertrauensvorschuss und ihre Stimme  

Weitergehende Informationen zu Matthias Hartlef finden sie unter https://matthiashartlef.de 
und in den sozialen Medien. 

https://matthiashartlef.de/


Liebe Fredenbecker Deinster und Kutenholzer,  
Sie sollen wissen, wen Sie wählen (können)! 

 
Wo komme ich her und was will ich? 

  
Mein Name ist Björn Protze, ich bin 40 Jahre alt und wohne mit 
meiner Frau und unseren drei Kindern in Stade.  
In Bliedersdorf aufgewachsen, bin ich in Nottensdorf und 
Horneburg zur Schule gegangen. Mein Abitur habe ich in 
Buxtehude gemacht. Nach dem Abitur war ich Zivildienst-
leistender. Anschließend habe ich ein Studium der Pädagogik in 
Hannover und Lüneburg abgeschlossen. 
Als Diplom Pädagoge war ich bei der Börne in Stade als 
Abteilungsleiter für Soziale und Mobile Dienste tätig und habe die Flüchtlingsnotunterkunft 
in Harsefeld geleitet. Zuletzt war ich Regionalleiter bei den Rotenburger Werken und habe 
die Einrichtung in der Schulstraße in Harsefeld geführt.  
Meine Frau und ich leben Gleichberechtigung. Im Moment kümmere ich mich vorwiegend 
um unsere drei Kinder und den Haushalt.  
Mein Leben ist geprägt von ehrenamtlichem Engagement. Ich bin als Fußballer im 
Sportverein in Bliedersdorf aktiv gewesen und dort über eine Aufgabe als Jugendbetreuer  
in den Vorstand gekommen. Bis ins vorletzte Jahr habe ich dann 18 Jahre dem Vorstand 
des SV Bliedersdorf als stellvertretender Vorsitzender und Vorsitzender angehört.  
Seit sieben Jahren bin ich außerdem Schatzmeister beim Kreissportbund Stade, wie  
auch einige Vereinsverantwortliche in der Samtgemeinde Fredenbeck wissen.  
Parallel zu diesem Engagement bin ich kommunalpolitisch aktiv geworden.  
Seit 2001 bin ich in verschiedenen Funktionen Mitglied in den Räten der Gemeinde 
Bliedersdorf und der Samtgemeinde Horneburg gewesen. So war ich beispielsweise 
stellvertretender Bürgermeister der Gemeinde Bliedersdorf und Vorsitzender des 
Finanzausschusses der Samtgemeinde Horneburg.  
Aktuell bin ich im Stader Kreistag und dort Vorsitzender der SPD-Kreistagsfraktion. 

Der Landkreis Stade ist meine Heimat.  
Hier bin ich aufgewachsen, hier will ich Landrat werden. 
 
Dabei stehen fünf Aspekte für mich im Vordergrund: 

• Bildung, weil sie Chancen schafft 

• Arbeit, weil sie Sicherheit gibt 

• Zusammenleben, weil es stärker macht 

• Mobilität, weil sie uns verbindet 

• Landwirtschaft, weil sie uns versorgt 

 
Ihre Unterstützung ist mir sehr wichtig und ich freue mich auf den weiteren 
Austausch zu Ihren und meinen Themen.  
Gemeinsam können wir den Landkreis Stade besser und bürgerfreundlicher machen! 

 

Mehr von mir erfahren Sie im Netz  

https://www.bjoernprotze.de/ 

und in den sozialen Medien  

 

 

 

https://www.bjoernprotze.de/


Gestatten, Kai Köser,  

der SPD-Bundestagskandidat für Ihren Wahlkreis. 

Ich will Ihre Interessen im Bundestag vertreten!  
Guten Tag, mein Name ist Kai Köser, geboren 1978, und ich bin 

am 26.September ihr SPD-Bundestagskandidat für den 

Wahlkreis Stade I & Rotenburg II. 

Geboren bin ich in Stade. Hier bin ich zuhause. Hier hat die 

Schule mich genauso geprägt wie Schützenverein und 

Kirchengemeinde. Von hier bin ich aufgebrochen und hierher 

bin ich wieder zurückgekehrt. In meine Heimat. 

Warum kandidiere ich?  

Weil Engagement zu meinem Leben gehört! Hände in den Schoß legen ist nicht 

meins.  

Mein Motto lautet: Wenn Du willst, dass sich etwas ändert, musst Du Dich 

einmischen! 

Für die Landkreise Stade und Rotenburg ist mir die Zukunft wichtig:  

VOR ORT – für alle, durch: 

• Verbesserung der Gesundheitsversorgung  

• Verhinderung weiterer Klinikschließungen  

• Zuverlässige Internet- und Mobilfunknetze in der gesamten Region.  

• Bezahlbares Wohnen 

• Investitionen in Straßen und Bahn. 

• Gestaltung der Zukunft mit einer starken Wirtschaft 

Lernen sie meine Argumente und mich im Netz näher kennen: www.kai-koeser.de 

und prüfen sie, ob sie mir ihre Stimme am 26.9. geben können. Ich würde mich 

freuen. 
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